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Приюты Алтайского края смогут отловить больше бездомных животных 

Алтайское краевое Законодательное Собрание 

 

Депутаты АКЗС приняли закон, который увеличит пропускную 

способность приютов для бездомных животных. По оценкам специалистов в 

области ветеринарии, это позволит дополнительно простерилизовать более 

500 бродячих собак. 

По инициативе комитета АКЗС по аграрной политике, 

природопользованию и экологии и прокурора Алтайского края срок 

содержания животных в приютах будет сокращен с 45 до 21 дня. 

«Мы изучили правоприменительную практику других субъектов 

страны по поводу приютов. Ни в одном регионе на содержание собаки в 

приюте не отводится столько дней, как в Алтайском крае. А это делается на 

средства краевого бюджета. В среднем по России этот срок составляет 20-21 

день, поэтому мы предложили сократить время пребывания животного в 

приюте с 45 до 21 дня», - рассказал председатель профильного комитета 

Сергей Серов. 

Сейчас в Алтайском крае работает семь приютов, через них проходит 

порядка 2000 собак в год. За счет сокращения срока содержания животных в 

приютах получится дополнительно простерилизовать порядка 500 животных. 

  

«Главное – провести стерилизацию, чтобы не было нежелательного 

потомства. Пока мы видим выход в сокращении поголовья собак именно 

таким путем. Приюты согласны, что количество стерилизованных животных 

надо увеличивать», - подчеркнул Сергей Серов.   

Председатель комитета сообщил, что перед принятием законопроект 

обсудили с органами местного самоуправления и приютами и нашли полную 

поддержку. Депутаты поддержали проект закона в двух чтениях. 

Профильный комитет продолжает работу над совершенствованием 

законодательства в области обращения с животными. 

«Недавно Госдума ужесточила наказание за выброс собак от хозяина 

штраф 30 тысяч. Но здесь встает вопрос о регистрации, маркировке, 

чипировании, чтобы можно было найти хозяина. Это еще одна наша 

инициатива, которая не рассмотрена Госдумой, и чипирование животных 

пока остается добровольным. Поэтому мы будем продолжать работу, чтобы 

ввести обязательную регистрацию и чипирование, тогда получится навести 

порядок. Сейчас мы просчитываем, получится ли ввести обязательную 

регистрацию животных на региональном уровне», - заключил Сергей Серов. 
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Процедура целевого обучения станет более прозрачной 

Законодательное Собрание Амурской области  

 

Амурские парламентарии предлагают изменить порядок заключения 

договоров на целевое обучение для потенциальных муниципальных 

служащих. В целях приведения в соответствие с Федеральным законом об 

образовании в Российской Федерации соответствующий законопроект был 

принят в первом чтении на заседании Законодательного Собрания сегодня, 

25 мая. 

Согласно документу, работодатель теперь будет обязан размещать 

заявку о целевом обучении на платформе «Работа в России», в которой 

должны быть указаны возможные меры поддержки студента в период 

обучения, условия трудоустройства, а также обязательства студента по 

освоению образовательной программы и осуществлению трудовой 

деятельности. 

«После выпуска школьник и его семья смогут зайти на единый портал 

и увидеть предложения, которые оставили органы местного самоуправления. 

Если предложения их устраивают, то потенциальный студент может подать 

заявление на целевое место. В случае если он проходит по баллам, то ему в 

перспективе гарантировано место работы, достойная заработная плата и 

другие социальные гарантии от работодателя, а регион решает проблему 

обеспеченности кадрами там, где это необходимо», — 

объяснил председатель комитета по вопросам законодательства, местного 

самоуправления и регламенту Евгений Тюхаев. 

Кроме того, законопроектом меняется срок заключения договора о 

целевом обучении: после зачисления абитуриента и до начала учебного года. 

 

Амурские организации культуры смогут вводить льготы для ветеранов 

боевых действий 

Законодательное Собрание Амурской области 

 

На 21-м заседании областные организации культуры амурские 

парламентарии наделили правом при организации платных мероприятий 

устанавливать льготы для ветеранов боевых действий. В первом чтении 

приняты изменения в закон области о культуре. 

«Законопроектом предлагается предоставить возможность областным 

организациям культуры с учетом своих финансовых, материально-

технических и организационных возможностей при организации платных 

мероприятий устанавливать льготы для ветеранов всех боевых действий. 

Они, безусловно, заслужили особого внимания», — 

подчеркнула председатель комитета по вопросам бюджетной, налоговой и 

социальной политики Валентина Калита. 

Также законопроект расширяет полномочия органов государственной 

власти области: теперь они будут обязаны не только организовывать 
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учреждения культуры и искусства, но и обеспечивать сохранность их 

библиотечных фондов. 

Кроме того, ряд ныне действующих норм был пересмотрен и 

актуализирован согласно современным реалиям времени. Так, полномочие по 

комплектованию библиотечных фондов будет возложено на министерство 

культуры и национальной политики. 

 

В Поморье расширены меры поддержки участников специальной 

военной операции и их семей 

Архангельское областное Собрание депутатов 

 

По инициативе Губернатора Архангельской области Александра 

Цыбульского в двух чтениях принят законопроект, который расширяет 

перечень граждан, имеющих право на единовременную денежную выплату в 

размере на газификацию индивидуальных жилых домов и домов 

блокированной застройки. Напомним, выплата до 100 тысяч рублей 

предусмотрена на оплату работ по прокладке газовой трубы в границах 

домовладения или приобретение и установку газового оборудования в 

рамках социальной газификации.  

– Право на льготу получит один из членов семьи военнослужащих, 

добровольцев, сотрудников некоторых федеральных органов власти, в 

которых предусмотрена военная служба, органов внутренних дел и уголовно-

исполнительной системы, выполняющих возложенные на них задачи в ходе 

спецоперации, – рассказал председатель комитета областного Собрания по 

социальной политике и здравоохранению Сергей Эммануилов.  

Напомним, ранее такая льгота была предусмотрена региональным 

законодательством для членов семей мобилизованных граждан и ветеранов 

боевых действий. Документом также уточнено понятие члена семьи 

участника СВО. Это проживающие с ним супруга (супруг), состоящая 

(состоящий) в зарегистрированном браке, родители и дети, не достигшие 18 

лет или старше этого возраста, ставшие инвалидами до совершеннолетия 

Еще один законопроект, принятый в первом чтении, предоставляет 

участникам специальной военной операции: военнослужащим, 

мобилизованным гражданам, а также добровольцам и членам их семей, право 

на бесплатную юридическую помощь по вопросам предоставления мер 

социальной поддержки.  

Соответствующие изменения внесены в областной закон «О 

бесплатной юридической помощи, правовом информировании и правовом 

просвещении в Архангельской области». Напомним, ранее такое право было 

предоставлено членам семей военнослужащих и мобилизованных граждан, а 

также переселенцам, вынужденно покинувшим территории Донецкой и 

Луганской народных республик, Запорожской и Херсонской областей и 

прибывшим в Архангельскую область. 
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Планируется расширить перечень целей, на которые можно направить 

региональный материнский капитал 

Белгородская областная Дума 

 

На заседании комитета облдумы по социальной политике рассмотрели 

изменения в статью 85 Социального кодекса Белгородской области. 

Суть изменений – в расширении направлений, на которые можно 

тратить средства регионального материнского капитала. Все они касаются 

улучшения жилищных условий многодетных семей. 

Так, областную выплату за третьего и последующих детей можно будет 

направить на приобретение и строительство жилого помещения, куда входят 

монтаж фундамента, возведение стен и кровли, подключение к сетям 

электроснабжения, водоснабжения (водоотведения), газораспределения, 

газопотребления. Также в перечне – проведение капитального, текущего 

ремонта в жилом помещении по месту проживания третьего ребёнка, 

приобретение строительных материалов и погашение основного долга и 

уплаты процентов по кредитам и займам на приобретение (строительства) 

жилья, включая ипотечные кредиты. И добавляется ещё один пункт, которого 

прежде не было, – приобретение (установка) внутридомового 

газоиспользующего оборудования (плита, котёл, водонагреватель), 

отопительного оборудования (радиаторы отопления), электрооборудования, 

индивидуальных приборов учёта потребления коммунальных услуг. 

«Догазификация помещения, строительство внутридомовых 

инженерных сетей, приобретение оборудования – гарантии своевременного 

создания многодетными семьями комфортных условий для проживания и 

воспитания детей, отсутствие которых является признаком непригодности 

помещения для проживания», – говорится в пояснительной записке к 

законопроекту. 

 

Подъёмные для педагогов на селе будут доступны и для молодых мам 

Законодательное Собрание Вологодской области 

 

В ходе 21-й сессии Законодательного Собрания области депутаты 

внесли изменения в областной закон о единовременных выплатах сельским 

педагогам. 

Речь идёт о случаях, когда выпускницы вузов становятся матерями до 

трудоустройства и ухаживают за ребёнком. Законопроект исключает такой 

период из годичного срока трудоустройства педработников, что возвращает 

им право на «подъёмные». 

Председатель комитета по государственно-правовой деятельности, 

законности и правам человека Лариса Кожевина подчеркнула, что закон был 

разработан на основе обращений вологжан в общественную приёмную 

«Единой России». 

«В январе этого года к нам обратилась молодая учительница из 

Бабаевского округа. Она поступила на работу в сельскую школу, но не 
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смогла получить единовременную выплату 500 тысяч рублей, которая 

полагается молодым педагогам, переехавшим на работу в сельскую 

местность. Это было связано с тем, что девушка на последнем курсе 

обучения в вузе ушла в декрет, а когда ребёнку исполнилось полтора года, 

она устроилась в школу, - рассказала Лариса Кожевина. - С момента 

окончания вуза прошло больше года и, согласно действующему закону, это 

исключало получение «подъёмных». Поскольку на момент рождения ребёнка 

девушка не работала, то у неё не было отпуска по беременности и родам, и, 

соответственно, не было отпуска по уходу за ребёнком». 

Из-за таких правовых нюансов жительница Бабаевского округа, 

которая работает в сельской школе, не смогла получить выплату, 

положенную молодым педагогам, переехавшим в сельскую местность. 

«Мы оперативно подготовили изменения в закон. Для того, чтобы 

обратившаяся за помощью молодая учительница смогла получить эту 

выплату, мы распространили действие закона на прошлый период, начиная с 

1 августа 2022 года», - подытожила депутат. 

В годичный срок, установленный для первичного трудоустройства 

педагогических работников после окончания вузов, кроме отпуска по 

беременности и родам также не будут включаться периоды отпусков 

работникам, усыновившим ребёнка. 

 

Забайкалье предлагает лишать алкобары лицензии за нарушение 

ГОСТа 

Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

Депутаты Законодательного Собрания направят федеральным 

законодателям проект закона, согласно которому точки общепита, где 

торгуют алкоголем, будут обязаны соблюдать правила ГОСТ. 

Сейчас нормы национальных стандартов носят рекомендательный 

характер. Этим пробелом в законодательстве пользуются недобросовестные 

организации, которые под видом оказания услуг общепита круглосуточно 

продают алкоголь. 

Региональная служба по тарифам и ценообразованию предложила 

внести изменения в федеральный закон, и закрепить в законодательстве 

соблюдение норм ГОСТ в качестве обязательного требования. Принятие 

проекта закона даст право лицензирующим организациям отказать в выдаче 

лицензии, а также привлекать недобросовестные организации к 

административной ответственности за нарушение лицензионных требований. 

Авторы документа полагают, что введение обязательного соблюдения 

норм ГОСТ позволит значительно сократить количество организаций, 

фиктивно осуществляющих деятельность по оказанию услуг общепита. 

 

 

http://www.zaksobr-chita.ru/
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В Забайкалье вводится новый вид административной ответственности 

Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

Законопроект о штрафах для владельцев домашних животных, 

нарушающих требования к содержанию и выгулу своих питомцев, одобрен 

депутатами в первом чтении. 

Инициатором введения на территории Забайкальского края такого вида 

административной ответственности стала региональная прокуратура. 

При первичном нарушении забайкальцы могут получить 

предупреждение или штраф от 1 до 2 тыс. рублей. За повторные нарушения 

штраф составит от 2,5 до 5 тысяч рублей. 

Правом составления протоколов будут наделены госветслужба края, 

органы местного самоуправления и полиция (в случае заключения 

соответствующего соглашения). Рассмотрение материалов дел о нарушениях 

будет возложено на административные комиссии, которые работают на 

территории всех муниципалитетов. 

Цель закона - повысить ответственность владельцев животных, 

улучшить санэпидобстановку, а также исключить факты причинения 

животными вреда здоровью людей. 

 

Налоговые льготы в поддержку промышленности и АПК 

Законодательное Собрание Калужской области 

 

25 мая на заседании сессии депутаты внесли ряд изменений в 

налоговое законодательство. 

В частности, для промышленных предприятий, доля налогов которых 

составляет более 5 % от общего объема поступлений в консолидированный 

бюджет области, восстановили льготы по налогу на имущество организаций. 

Для тех, кто реализует на территории области инвестиционные 

проекты, в том числе в сфере агропромышленного комплекса, до 2024 года 

включительно продлены льготы по региональной части налога на прибыль. 

На 2023 - 2025 годы для применения инвесторами пониженной ставки 

по налогу на прибыль снижены требования к средней заработной плате на 

предприятии до четырехкратной величины регионального прожиточного 

минимума. Для применения льготы по налогу на имущество требования 

снижены до трехкратной величины прожиточного минимума. 

В целях стимулирования обновления производств, для инвесторов 

установлены льготы по налогу на имущество организаций в отношении 

модернизированных объектов. 

Все эти изменения позволят сохранить рабочие места, продолжить 

реализацию инвестиционных проектов и обеспечить устойчивую деловую 

активность даже в условиях непростой экономической ситуации. 

 

http://www.zskaluga.ru/
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Камчатские депутаты предлагают установить пункты расчета нагрузки 

на дорогах и обучать специалистов дорожной отрасли в крае 

Законодательное Собрание Камчатского края 

Совещание по вопросам повышения качества строительства и ремонта 

дорог провел председатель комитета Законодательного Собрания по 

строительству, транспорту, энергетике и вопросам ЖКХ Анатолий 

Кирносенко. 

На совещании подняли вопросы развития и содержания улично-

дорожной сети. В частности, обсудили, как увеличить срок эксплуатации 

дорожного полотна, уменьшить его износ и определить нагрузку, которое 

испытывает покрытие. Было предложено в рамках автоматической системы 

учета дорог рассмотреть возможность размещения пунктов учета 

интенсивности дорожного движения в крае. Эти пункты позволят учитывать 

коэффициент нагрузки на дорожное полотно при дорожном строительстве и 

расчете времени гарантийного обслуживания дорог. 

Чтобы обеспечить сохранность дорог, Олег Куц предложил 

рассмотреть возможность размещения ливневых стоков в створе бордюров, 

как делают в некоторых других регионах. 

Представители дорожной сферы также поставили вопрос о воздействии 

шипов на дорогу, предложив запретить использование шипованой резины в 

крае. Депутаты не поддержали инициативу ввиду её сомнительной 

эффективности.  

Острым, по мнению участников совещания, остается вопрос 

обеспечения дорожной отрасли кадрами. 

 

 

За нарушения Правил содержания и защиты домашних животных 

установили ответственность 

Законодательное Собрание Кировской области 

 

В Кировской области установлена ответственность за нарушения 

Правил содержания и защиты домашних животных на территории региона. 

Соответствующий закон депутаты приняли в ходе очередного заседания 

Законодательного Собрания 25 мая. 

В региональный закон об административной ответственности вводятся 

два новых состава – нарушение установленных требований к содержанию 

домашних животных и нарушение требований к выгулу и (или) нахождению 

собак. За нарушения предусматриваются штрафы: 

- для граждан от 1 тыс. до 2 тыс. рублей, 

- для должностных лиц от 4 тыс. до 5 тыс. рублей, 

- для юридических лиц от 10 тыс. до 20 тыс. рублей. 

Закон был принят единогласно. Он должен будет вступить в силу с 1 

сентября 2023 года. 

 

http://www.zsko.ru/
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Приняты законы о льготах по транспортному налогу 

Законодательное Собрание Кировской области 

 

25 мая состоялось очередное заседание Законодательного Собрания. 

Депутаты во втором чтении рассмотрели законопроекты о льготах по 

транспортному налогу. Обе инициативы прошли первое чтение в апреле 2023 

года и рассматривались с учетом поступивших поправок. 

Первый законопроект освобождает от уплаты транспортного налога 

владельцев автомобилей с электрическим двигателем. Льгота 

предусматривается для организаций и физических лиц. Если у физлица 

несколько машин, можно будет выбрать для применения льготы одно авто. 

Ко второму чтению поступило уточнение по сроку действия закона: 

предлагается ограничить срок действия закона с 1 января 2023 года по 31 

декабря 2025 года. 

Второй законопроект освобождает от уплаты транспортного налога 

физических лиц в отношении автомобилей, оборудованных для 

использования природного газа в качестве моторного топлива. Льгота 

вводится на период 2023 – 2025 годов. Ее можно будет применить в 

отношении только одного автомобиля – легкового либо грузового. 

Полностью от уплаты налога освобождаются владельцы машин с мощностью 

двигателя до 110 л.с. включительно. 

Также предусматривается льгота для легковых и грузовых машин на 

газе с мощностью двигателя более 110 до 150 л.с. включительно. Их 

собственники будут уплачивать налог в размере 50% от установленной 

ставки. Эту норму предусмотрели по предложению Губернатора Кировской 

области Александра Соколова, который внес соответствующие поправки, 

сообщил председатель комитета по экономике, бюджету и развитию 

предпринимательства ОЗС Роман Титов. 

- Принятие этих поправок позволит воспользоваться льготой по уплате 

транспортного налога индивидуальным предпринимателям и самозанятым. 

Эти предложения мы озвучивали на рабочей группе и благодарим за то, что 

они были учтены, - сказал Роман Титов. 

 

В регионе ввели штрафы за неучастие в содержании прилегающих 

территорий 

Липецкий областной Совет депутатов 

 

На сессии парламентарии внесли изменения в Кодекс Липецкой 

области об административных правонарушениях. 

Введена ответственность для собственников зданий, строений, 

сооружений, земельных участков за отказ от участия в содержании 

прилегающих территорий. Такая обязанность устанавливается правилами 

благоустройства, которые принимаются в каждом муниципальном 

образовании. 

http://www.zsko.ru/
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Предприниматели в ряде случаев отказываются содержать территорию 

рядом с торговыми точками и коммерческими объектами, которые находятся 

у них в собственности. Жители частного сектора – выходить на уборку 

земельных участков возле своих домов. 

В отношении нарушителей либо будут выноситься предупреждения, 

либо применяться штрафы: от 500 до 3 тысяч рублей – для граждан, от 5 до 7 

тысяч – для должностных лиц, от 7до 10 тысяч – для организаций. 

Новшества не коснутся собственников помещений многоквартирных 

домов, земельные участки под которыми не образованы или образованы по 

границам домов. 

 

Статус негосударственных центров бесплатной юридической помощи 

закреплён в региональном законе 

Липецкий областной Совет депутатов 

 

Статус юридических клиник и негосударственных центров бесплатной 

юридической помощи закреплён в региональном законе 

В юридических клиниках, созданных при вузах, студенты под 

руководством преподавателей с высшим юридическим образованием 

оказывают бесплатно гражданам консультации правового характера, 

помогают в составлении жалоб, ходатайств и других документов. Такие 

клиники уже не первый год действуют, к примеру, в Липецком филиале 

РАНХиГС и Елецком государственном университете. 

Кроме того, негосударственные центры юрпомощи могут создаваться 

некоммерческими организациями, адвокатами и нотариусами также в целях 

оказания гражданам бесплатной юрпомощи. 

Решением 25 сессии наряду с федеральным законом статус этих 

субъектов теперь закреплён и в региональном законе «О бесплатной 

юридической помощи на территории Липецкой области». За ними также 

признано право получать поддержу со стороны органов государственной 

власти и местного самоуправления. 

 

В Подмосковье врачи-гериатры смогут безвозмездно получить 

земельный участок 

Московская областная Дума 

 

Мособлдума на 55-м заседании приняла закон, в соответствии с 

которым бесплатные земельные участки смогут получить врачи-гериатры. 

«В настоящее время в системе здравоохранения Подмосковья активно 

развивается направление гериатрии. В области реализуется программы 

системной поддержки граждан старшего поколения и повышения качества их 

жизни. Открываются гериатрические отделения в больницах, расширяется 

коечный фонд. И, разумеется, региону очень нужны специалисты в этой 

сфере», - подчеркнул председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов. 
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«Для привлечения специалистов в Подмосковье уже действует 

комплекс мер – социальная ипотека, программы «Земский доктор», «Приведи 

друга» и другие. Как показала практика, успешно себя зарекомендовала такая 

мера, как предоставление бесплатных участков. Закон о предоставлении 

земли был принят в 2021 году, и с момента начала действия программы 

обладателями участков стали порядка 1,8 тыс. медиков», - сказал Игорь 

Брынцалов. 

Игорь Брынцалов добавил, что эта дополнительная мера поддержки 

будет актуальна и позволит привлечь в регион специалистов по направлению 

«гериатрия». 

 

Законодательное Собрание установило налоговые льготы для 

предприятий, создающих на своей территории исправительные центры 

для работы осужденных 

Законодательное собрание Нижегородской области 

 

25 мая на заседании Законодательного Собрания Нижегородской 

области депутаты приняли в двух чтениях изменения в закон «О налоге на 

имущество организаций», внесенный группой депутатов регионального 

парламента - Дмитрием Красновым, Игорем Норенковым и Александром 

Шароновым. 

Законом от уплаты налога на имущество организаций освобождаются 

предприятия в отношении созданных ими объектов, где живут и работают 

осужденные. 

«Принятие закона решает сразу несколько важных государственных 

задач. Лица, осужденные по нетяжким статьям, получают возможность 

работать и возмещать ущерб, нанесенный их преступлениями пострадавшим 

гражданам, организациям или государству. Кроме того, это способствует 

социализации осужденных, возвращению к нормальной жизни в обществе 

после отбывания наказания. Для предприятий выгодно, что они обеспечены 

сотрудниками. При этом компании несут затраты на создание 

исправительных центров, где к рабочим местам и общежитиям осужденных 

необходимо обеспечить выполнение особых требований. Благодаря 

принятию закона такие организации смогут получить налоговые 

преференции в отношении созданного и безвозмездно переданного ГУ 

ФСИН имущества», - отметил председатель комитета Законодательного 

Собрания по бюджету и налогам Александр Шаронов. 

 

В областной Думе намерены установить налоговые льготы для 

предприятий, помогающих профессиональным учебным заведениям 

Ярославская областная Дума 

 

В областной Думе подготовили поправки в закон «Об установлении 

инвестиционного налогового вычета по налогу на прибыль организаций», 

которые дают льготы предприятиям, предоставляющим колледжам и 
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профессиональным училищам современное оборудование или средства на 

его приобретение. В итоговом совещании, посвященном этому вопросу, 

приняли участие представители профильных департаментов Правительства и 

Ярославской торгово-промышленной палаты. Стороны договорились, что 

поддержка будет оказана налогоплательщикам, безвозмездно передающим 

имущество, либо средства на его приобретение, образовательным 

организациям, которые реализуют образовательные программы за счет 

областного бюджета. Таких в регионе - порядка 50-ти. 

- Наша цель – системно мотивировать предприятия и организации 

вкладывать средства в подготовку квалифицированных кадров. Размер 

налогового вычета должен быть привлекательным для бизнеса. Это должен 

быть работающий, а не пылящийся на полке закон, - подчеркнул 

председатель думского комитета по бюджету, финансам и налоговой 

политике Александр Гончаров. 
 
 
 
 
Управление по информации и связям с общественностью 


